

**Große Anfrage** der Fraktion der CDU

**Ausländische Mitbürgerinnen und Mitbürger in der Arbeitswelt in Bremen und Bremerhaven**

Die ausländischen Mitbürgerinnen und Mitbürger sind in Bremen und Bremerhaven in den verschiedensten Bereichen als Arbeitnehmer oder unternehmerisch tätig. Sie stellen damit einen nicht unwesentlichen Faktor für die Arbeitswelt dar, verbunden mit den damit einhergehenden Steuereinnahmen und Einnahmen in den verschiedensten Sozialversicherungen. Das Engagement hat in vielfältigen Bereichen damit eine große Bedeutung erreicht.

Wir fragen deshalb den Senat:

1. Wie hoch ist der prozentuale Anteil von Ausländerinnen und Ausländern an der Erwerbstätigenzahl im Lande Bremen?
2. Wie hoch ist die Prozentzahl aufgeteilt nach einzelnen Berufssparten, in der Ausländerinnen und Ausländer beschäftigt sind, getrennt nach Männern und Frauen?
3. Wie viele Ausländerinnen und Ausländer sind im Lande Bremen als Unternehmer tätig?
4. Auf welche wesentlichen Wirtschaftsbereiche konzentriert sich das Engagement der Ausländerinnen und Ausländer in Bremen und Bremerhaven?
5. Wie bewertet der Senat die positive Entwicklung des unternehmerischen Engagements ausländischer Mitbürgerinnen und Mitbürger in Bremen und Bremerhaven, und wie hoch wird deren Anteil am Wirtschaftsaufkommen geschätzt?
6. Wie stellen sich die Zahlen der Statistik in Bezug auf den Erhalt von Sozialleistungen, Sozialhilfe, Renten usw. an ausländische Mitbürgerinnen und Mitbürger im Vergleich zu den von dieser Gruppe erwirtschafteten Einnahmen in den Staats- und Sozialversicherungskassen dar?

Peters,  
Karl Uwe Oppermann, Eckhoff und Fraktion der CDU